

LA ÚLTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 OTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XII.—NUMERO 4232.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Sábado 10 de Noviembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

Almanaque Bailly-Bailliere

para 1907

Pequeña Enciclopedia de la vida práctica

De venta en la Librería Tous.—Pesetas 1'50

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el jueves próximo día 5 del corriente el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Guinduplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bullo, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. FAJAS VENTRALES DE GRANDES REULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el jueves día 15 del corriente en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarlo todas cuantas personas lo desean.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Los generales en España

La Prensa ha recogido en sus columnas opiniones diferentes sobre la provisión de las vacantes de capitán general, por la muerte del general Blanco y del conde de Chesta. Se han reanudado las tantas veces discusiones entabladas sobre este punto. En el Congreso se ha planteado un debate, que ha terminado; pero que es de esperar surja de nuevo.

En estos momentos que tal asunto se discute parecen oportunos é interesantes los siguientes datos, sobre los generales en España.

A continuación encontrará el lector las alternativas, en el orden militar, que han experimentado los más altos cargos, lo cual prueba, que en dichos movimientos influyen los sucesos que se desarrollan.

Todo el siglo XIX, desde sus comienzos con la heroica lucha de la Independencia, había contribuido á hacer poco menos que crónico é incurable ese mal, del que padecía la sociedad, pero también, y en primer término, el Ejército. Hubo un año, el de 1817, en que el cuadro de nuestro Estado Mayor general llegó á alcanzar la cifra increíble de 823 generales, y entre ellos 11 capitanes generales.

Los pronunciamientos, los golpes de Estado, las revoluciones, eran en España obras de soldados, y era lógico que las instituciones triunfantes á cada revuelta recompensasen larga y generosamente á los autores de su vida. En cualquier otro cuerpo del Estado, y aun en todo país en que hubiera pasado cosa semejante, el resultado hubiera sido el mismo.

Aunque lentamente, muy lentamente, por causa de la gravedad de la dolencia, hemos ido cicatrizando la llega. Primeramente, el número de los capitanes generales quedó reducido por la ley á seis. En aquel año de la República, en que teníamos que sostener tres guerras, la carlista, la cantonal y la cubana, no había más que cuatro capitanes generales.

En 1817, ya lo hemos dicho, el número de generales era de 823; pero ocho años después había bajado á la cifra de 445.

En 1841, cuando se tocan las resultas de la primera guerra civil carlista, el cuadro de generales sube á 616 y en 1843, cuando caído Epartero impera la contrarrevolución, el número de generales es de 689. En 1863, á pesar de la guerra de África, sólo por el aumento de paz y de orden en el interior de España, es el total de generales de 550, y así, alrededor de esta cifra, se mantiene en la época agitada de la revolución de Septiembre, señalándose el año 1872 por una disminución sensible, por cuanto sólo hay 500 generales, entre ellos 4 capitanes generales, 80 tenientes generales, 102 generales de división ó mariscales de campo y 275 generales de brigada ó brigadieres; total en activo, 441 generales, por cuanto el resto, hasta 500 estaban exentos de servicio.

El año 1877, al terminarse la segunda guerra civil carlista, se inaugura el ejército económico, con 8 capitanes generales, 81 tenientes generales, 131 generales de división, 331 generales de brigada que con más 56 generales exentos de servicio, forman una suma de 607 generales.

dad, cefalalgias, neuralgias diversas, hemiplejías, irregularidades del sistema vascular, dolores precordiales, etc., etc.

Casi todos los antiguos empleados han adquirido el histerismo y la neurastenia. El doctor Wallbaum termina diciendo que esto llegará á ser una variedad de histero-traumatismo.

OSAS
De la garganta de un marino, en Trieste, se ha extraído una sanguijuela viva. Quince días antes había bebido un vaso de agua que la contenía.

—El comercio de París, en el mes de Julio excedió en 517.773 francos los presupuestos que se habían formado, y en 522.046 francos al del mismo mes del año anterior.

—Los estancieros ingleses en los distritos que abundan las lecherías han encontrado que obtienen mejor utilidad vendiendo la leche fresca que en forma de mantequilla ó queso.

DIÁLOGO

Observación de un aficionado á la estadística.

—Un sacerdote no puede vivir cien años.

—¿Por qué?

—Porque al llegar á esa edad sería seglar.

EL TRATADO CON SUIZA

Ahora, como en tantas otras ocasiones, recibimos del extranjero las primeras noticias de aquellos asuntos que directamente nos afectan.

Tal ocurre con el tratado hispano-suizo; pues mientras aquí se hace un misterio de su contenido, con daño de los comerciantes y productores, que no saben á qué atenerse ni qué rumbo dar á sus operaciones, en Suiza se ha publicado ya, según anuncia el siguiente telegrama:

«Berna 7.—El tratado hispano-suizo ha sido publicado esta mañana, juntamente con un informe dirigido á las Cámaras.

Dice el informe que, si bien no resulta el tratado desfavorable á los intereses de Suiza, el aumento introducido en los derechos que gravan los vinos españoles impedirá se consigan mayores concesiones para la exportación á España de los productos helvéticos.

España obtiene notables reducciones para los dátiles, alcázaras, aceitunas, sal en barriles, pescados, conservas y aceite de oliva, manteniéndose los anteriores derechos para los demás productos.

Por su parte, Suiza consigue algunas concesiones; pero quedan aumentados los derechos que anteriormente pesaban sobre los bordados, dinamos, máquinas de vapor y vacas destinadas á la producción de la leche».

CUENTOS DEL SÁBADO

LA MILLONARIA

La quinta copa de champaña abrió el alma de Dracourt como una puerta cochera.

—Si me casé con ella—exclamó—fue porque encontré y puse en práctica uno de esos recursos geniales que conducen á un hombre á la miseria de un Bernardo Palissy ó á la fortuna de Rockefeller!

Dracourt se refería á su primer matrimonio, el que contrajo con la riquísima miss Maud Singbroom. Diez años atrás, había sido este el tema de todas las conversaciones.

A pesar de su mala situación económica, la deliciosa miss Maud le había preferido á él entre mil pretendientes.

Dracourt iba á revelarles el secreto de su victoria.

Todos le miráramos con asombro. ¿No representaba uno de los más curiosos aspectos de la suerte? A los veinticinco años sostenido por una madre despótica, se había arruinado y había arruinado á sus padres. A los veintiseis años se casaba con Maud y sus millones. Un lustro después moría Maud, dejándole riquísimo y libre de casarse con su prima Elisa, á la que había amado en los primeros años de su juventud y que era la mujer que le convenía.

—Mi padre Maud—dijo Dracourt—vino de América en el estado de ánimo que allí domina, es decir, poseída de un deseo insensato de emparentar con la aristocracia. Pero, naturalmente no estaba dispuesta á aceptar al primero que se presentara; y no tenía yo ninguna probabilidad de llegar á conquistarla. El escándalo de mis estúpidos gastos; de mis calaveradas y de mis deudas circulaba por los salones. Además, el embargo de los muebles de mis padres y la venta en pública subasta de nuestros antiguos retratos de familia no podían constituir, en verdad, un regalo de boda.

No obstante, al presentarse Maud, resolví, empeñar la partida. Ante todo, procuré no dirigir ningún elogio á Maud, cosa que no dejó de sorprenderla extraordinariamente.

Me tenía por un hombre serio y distinguido; pero esto no bastaba para que me abriera su corazón. Su padre, Mr. Singbroom, no cesaba de decirle que yo había arruinado á mi familia y que era, por tanto, un imbécil, no porque tratara de con-

trariar á su hija en la elección, sino porque pretendía tan solo guiarla y servirle de consejero.

La persecución de la dote proseguía sin descanso. Durain no dejaba de ganar terreno; el célebre pintor Delago era un pretendiente peligroso; todos los Valmorey se consagraban á la tarea de favorecer el último vástago de la familia, un duquesito maravillosamente idiota, que se limitaba todas las noches á decir á la gentil americana:

—Hoy está usted más hermosa que nunca.

A lo cual contestaba Maud:

—Es cierto. Me he puesto mucho color esta noche.

Nadie pensaba en mí. En aquellos momentos me veía precisado á pedir un luis á un amigo para comprarme una gardenia.

Una noche llegué á las diez y media á casa de madame de Saint-Mers. La bondadosa señora, que me recibíó amable y sonriente, abogaba por Durain, el cual flirteaba en aquel instante con Maud. Me pareció que la americana estaba más nerviosa y más eléctrica que de costumbre.

No tengo las cualidades de un Napoleón; pero poseo, como él, la rapidez en mis decisiones. Al cabo de media hora reemplazaba á Durain al lado de la muchacha.

La casualidad le había dispuesto todo para que Maud estuviese sola y acogiera con agrado mi aproximación.

—¿Está usted triste?—me dijo.

—¿En qué lo ha conocido usted?

—Es cosa que se nota desde luego.

Gambianos una mirada. A los pocos momentos le dije:

—Pues bien, sí, estoy muy triste.

Maud previó una declaración, y yo comprendí su inquietud.

—Es usted para mí una verdadera amiga—añadí—una amiga á quien puedo confiar mis penas, mejor dicho, nuestras penas, porque somos de los que sufrimos.

La americana me miró atentamente. Acababa yo de conquistar su estimación y de despertar algo más que sus simpatías.

—Según eso—dijo Maud,—el rumor público está en lo cierto.

—No es lo que usted se figura, señorita. Se trata de un amor noble y desinteresado. Por desdicha, esa mujer es casada.

—¿El marido es un estorbo!

—Toda la familia. No tiene usted idea de tan terrible persecución... ¡Qué triste es ver llorar á la mujer á quien se ama!

Hubo un momento de silencio. Al fin, exclamé:

—¿Podría prestarme usted un gran servicio, miss! Pero le costaría un mes de esclavitud. ¿Y cómo pedir semejante abdicación á una reina como usted?

—¿Un mes de abdicación?

—Sí. Tendría usted que renunciar al flirte con Durain.

—Creo usted que no lo sentiría. Expíqueme usted el asunto.

—No me atrevo.

—¿Tendría que suplicar á usted que me describiera el enigma?

—Para despatarrar á nuestros perseguidores sería preciso inculcarles la certeza de que me preocupan nuevos proyectos...

—¿Quiere usted decir con eso que me haría la corte?

—Más que eso, miss. Es usted quien debería hacerme la corte.

—¿Tendría gracia!—exclamó Maud, sonriendo.

—De no ser así, nadie podría creer que acepta usted el amor de un hombre pobre.

—¿No me considera usted capaz de ello? Soy, acaso, á sus ojos una mujer que trata de comprar un marido?

—Es usted á mis ojos un ángel de delicadeza y de bondad.

Maud permaneció algunos instantes indecisa.

—¿Pretende la exclusividad?

—Estaré indispensable. Dentro de un mes quedará usado en plena libertad. La tormenta se habrá disipado.

—En la inteligencia de que no me comprometerá usted—dijo la americana.

—Será siempre el más humilde de sus admiradores.

Valmorey se acercaba precipitadamente.

—Vamos á empezar en seguida—me murmuró Maud en voz baja.

—Hoy está usted más hermosa que nunca—dijo Valmorey.

—Ya me lo ha dicho M. Dracourt—contestó la joven—y me lo ha dicho con mucha gracia.

Aquello fue casi un escándalo. No me separé de Maud durante toda la velada. La americana estaba encantada de la farsa y yo comencé á concebir grandes esperanzas en mi triunfo.

El rumor de mi preferencia por parte de miss Maud Singbroom circuló por París con la rapidez del rayo. Mis acreedores me dieron un respiro y se detuvo la venta de los retratos de familia.

Nos rodeaba una atmósfera de adulación y de cariño.

Fui ganando terreno de un modo prodigioso, hasta el punto de que antes de terminar el mes me presenté á Maud, seguro de mi victoria.

—Maud—le dije—sería criminal prolongar esto por más tiempo. No olvidaré jamás el recuerdo de su bondad. Si no ha realizado el objeto que yo me proponía, ha embellecido al menos mi vida con un recuerdo maravilloso.

Maud estaba más pálida que sus encajes.

—¿Qué quiere usted decir con eso?

—Hay mujeres que son muy cobardes, amiga mía. La mujer á quien amba ha renunciado á mi cariño, prefiriendo ser fiel á su marido, y para ello ha aprovechado el pretexto que yo le proporcionaba.

—¿Y ha sufrido usted mucho?

—No, Maud; á pesar de todo, no he sufrido nada.

—¿Se atrevería usted á decir por qué? Guardé el más absoluto silencio.

Maud me miró por espacio de largo tiempo. Temblaron nuestros labios. Nos amábamos.

—¿También hay hombres cobardes!—exclamó la americana, dibujando en sus labios una deliciosa y expresiva sonrisa.

J. H. ROSNT.

Política francesa

En la última sesión celebrada en la Cámara de los diputados, M. Grousseau explicó una interpelación combatiendo á la mayoría y al Gobierno porque quieren arrebatarnos los templos á los católicos, diciendo que éstos no son súbditos extranjeros, porque el Papa no es extranjero ni está sometido á Gobierno alguno.

Dicho diputado solicitó la revisión de la ley de separación, diciendo que la manera única de que el Gobierno obtenga la anhelada pacificación consiste en ponerse de acuerdo con el Papa.

Los ministros se ocuparon en el Consejo del incidente ocurrido en la Mauritania, cuya importancia ha sido muy exagerada, lo que no impide que se haya dado orden para que salgan refuerzos de San Luis con destino á Tidjadjá.

M. Fallières firmó el decreto creando la comisión encargada de estudiar la organización financiera y administrativa de la red de ferro-carreiles del Estado.

Después el ministro de Negocios extranjeros, M. Pichon, comunicó un telegrama de Tánger en el que se relata el incidente ocurrido á una lancha del «Galilée».

Dícese en el despacho que á consecuencia de la información que se abrió para aclarar el asunto, tres marroquíes han sido reducidos á prisión y los soldados del Sultán protegerán en adelante la playa para que tales hechos no se reproduzcan. M. Pichon añadió que espera ponerse de acuerdo en breve de una manera completa con España, en particular, para organizar la policía en Tánger.

CRÓNICA MUNDIAL

UN FILÁNTRORO

En nuestro país no comprendemos bien aún el significado del modesto substantivo *filántropo*. Para nosotros el filántropo se limita á remediar las miserias que hieren nuestra vista, á aplacar los dolores verdaderos ó falsos que creemos descubrir en los demás, á endulzar las supuestas ó reales amarguras del prójimo.

Quien así se produce, pasará plaza de caritativo, pero no tiene derecho á llamarse filántropo.

La caridad y la filantropía persiguen un mismo fin por caminos diferentes. La caridad obra por impresión, la filantropía por raciocinio.

M. George Herring era un filántropo, y digo era porque M. George Herring falleció recientemente en un condado de la vieja Albión.

M. Herring poseía un capital muy apreciable, tan apreciable que le permitió fundar y mantener escuelas, crear y sostener hospitales, construir y ceder al dominio público iglesias y capillas, encabezar ó fomentar suscripciones, remediar infinitas de vergüenzas de orden privado, regalar al Estado 500.000 duros para ayudar á los gastos que ocasionara la implantación de los planes de colonización ideados por el Gobierno de Inglaterra.

Eso hizo M. Herring durante su vida; y lo ejecutó á la chita callando, sin dar importancia á su labor, como si su misión en este mundo se le hubiere marcado de antemano.

La existencia del filántropo inglés pasó desapercibida para los más; los menos, los socorridos, callaban. La gratitud padece de sordera.

La muerte, al publicar la fortuna material de Herring, publicó también las obras excelentes que aquel hombre bueno practicara. El nombre del filántropo figura ya ahora en la corta lista de los héroes de los trabajadores y de los virtuosos.

Decía antes que el filántropo no se le conoce en España. Aquí no florece y quizás no florecerá nunca. Hay en España demasiados mendigos. En España mendigan todos. Quien no alarga la mano en la vía pública, alarga la tarjeta de recomendación.

Aquí la filantropía tendría que practicarla en mano, y mano alguna resistiría al exceso de ejercicio.

La caridad fastuosa se aclimató entre nosotros; los pobres de llagas pintadas, los obreros sin trabajo, recién afeitados; las viudas llorosas, que huelen á Celestinas; la madre de familia, con hijos prestados; todos esos enemigos que por calles y plazas nos acechan, nos siguen y nos martirizan, esos viven y triunfan.

De escuelas regaladas al país, de hospicio-

tales sostenidos por particulares, de donativos al Tesoro para la ejecución de obras capitales, apenas si tenemos noticia los españoles. Todo lo más, sabemos algo de funciones teatrales y corridas de toros de beneficencia, de *hermeses* insustanciales, de recoger un guante, de abrir una suscripción anémica... Pero esta ignorancia decanta cuando menos que poseemos una virtud reconocida por pocos: ¡la del ahorro...!

Yo celebro que la filantropía no exista en España. Yo quisiera que tampoco existiera la caridad.

La división de hombres caritativos y filántropos, y hombres que no son filántropos ni caritativos, me indigna.

Porque admitir tal división me parece negar la existencia del amor y de la justicia universales, enlazados por el suave yugo del trabajo.

SOLANO.

La temperatura del Sol

Parece ser que el cabo se ha conseguido averiguar cuál es la temperatura del astro-rey, sobre la cual discrepaban los astrónomos en muchos centenares de grados.

La ciencia ha utilizado el hermoso observatorio instalado por M. Janssen en la cuspide del Mont Blanc para salir de dudas.

A esta altitud de 4.810 metros, gracias á la pureza absoluta de la atmósfera, el sol se ha dejado estudiar sin desconfianza por los señores Fery y Millochou, en un sencillo pirómetro, invención del primero de ambos sabios, profesor de la Escuela de Física y Química parisiense.

Después de múltiples y meticulosas observaciones se ha establecido con toda certeza que la temperatura del núcleo central del sol se eleva á 5.920 grados, temperatura de la que la fantasía más exaltada no puede darse remota idea. Al lado de esto, el infierno parece una sucursal de la Siberia.

Violación del territorio español

Melilla 7.—Ayer surgió en el campo de esta plaza un desagradable incidente, que no he comunicado antes por esperar, dada su naturaleza, á que se solucionase.

Un moro prisionero en la posada de Cabo Moreno, donde se hallaba establecida la aduana rebelde, se fugó, internándose en el territorio español perseguido por varios aduaneros.

El prisionero se refugió en el Hipódromo, donde sus perseguidores le alcanzaron, hiriéndole en la cabeza.

La guardia local defendió al fugitivo, y el jefe de un batallón que maniobraba en las proximidades de aquel lugar puso fin á la brutal escena.

El general Marina se halla decidido á proceder con toda energía; adoptando cuantas medidas sean necesarias para castigar la violación del territorio.

El administrador de la aduana, jefe accidental del campo fronterizo, ha presentado á dicho general sus excusas, dándole una cumplida satisfacción y poniendo á su disposición los culpables para que les imponga el castigo que estime conveniente.

Estos han quedado encarcelados en la posada de Cabo Moreno á disposición del general Marina, que dió las oportunas órdenes para que se le respete y no se le apalache, según la costumbre mora.

El general Marina, á cuyas gestiones se debe la solución del conflicto ha encargado al administrador que comunique á kabilenos y soldados del Roghri su propósito de castigar duramente cualquier violación del territorio.

Elógioso mucho el celo con que el general Marina sabe siempre mantener el prestigio y buen nombre de España en estos territorios.

Por telégrafo

Senado

Madrid 9 (7'55 n.)—En la sesión de hoy del Senado el ministro de marina señor Alvarado promete corregir los abusos de la emigración.

Visita á un convento

Madrid 9 (7'55 n.)—S. M. la reina madre y la reina Victoria han visitado esta tarde el convento del Sagrado Corazón de Jesús.

Fueron recibidas por el Obispo y por el alto clero.

Una protesta

Los católicos de Cataluña han dirigido un mensaje al presidente del Gobierno protestando del proyecto de Ley de Asociaciones.

Escuadra rusa

Madrid 10 (1'40 m.)—En Brest es esperada con impaciencia la división de la escuadra rusa á la que la tempestad impidió llegar antes.

El consul de Rusia ha telegrafado á todos los semáforos pidiendo noticias de dicha escuadra.

Los semáforos han contestado diciendo que no han visto barco alguno ruso.

Hijas de G. Lassalle

ANTIGUA CASA LASSALLE.—FUNDADA EN 1837
SAN NICOLAS, 29

Gafas, lentes y cristales de todas clases.
Variadísimo surtido de oleografías, fotograbados, fotocromos, etc.
Molduras para cuadros.—Aparatos de física, gemelos de teatro,
campo, etc. Todo á precios baratísimos.

San Nicolás 29, Palma

Almacenes MONTANER

Recibidas las Novedades de Otoño é Invierno
Queda abierta la venta á precios baratísimos
Modelos ORIGINALES DE PARIS comprados personalmente por
el dueño del Establecimiento.
SASTRERIA Y CAMISERIA.—SECCION ESPECIAL PARA SEÑORAS
La casa que presenta más selectos y abundantes surtidos, y la que
vende más barato.

Perfumería INGLESA

Antes Casasnovas
CADENA 6—PLAZA SANTA EULALIA—20
Habiendo recibido un escogido y abundante surtido de artículos para la próxima estación, NO COMPRAR sin antes visitar la perfumería Inglesa.
Precios reducidos
Chancos de goma, zapatillas suizas, paraguas ingleses y del país, porcelanas artísticas
objetos para adorno y regalo, artículos de viaje, neceseres, bolsos, portamonedas, carteras
petacas, juegos de café, tete á tete, furniture, perfumería nacional y extranjera, bisutería

El Señor Don FERNANDO ARIAS Y ESTRADER

Caballero del Hábito del Santo Sepulcro
VICE-CONSUL DE DE GRECIA Y DE LOS PAISES BAJOS
Ha fallecido después de recibidos los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus hijos, hija política, nieto, hermano, hermanas y hermanos políticos
sobrinos, primos y demás parientes suplican y agradecen la asistencia al
rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar á las 11 y media y 12
respectivamente; y al turno de misa que en sufragio del alma del finado
se celebrará en la parroquia de Santa Cruz el lunes 12, de siete á doce
en la capilla de la Purísima Concepción.
Casa mortuoria: San Felice (Caracas) 32
No se invita particularmente.

Información

Ejemplar notable

Según se nos dice, en el pueblo de
Binisalem, estos días está llamando poderosamente la atención por sus extraordinarias dimensiones un rarísimo ejemplar del ganado de corda, que mide doce palmos de largo por seis y medio de alto.

El animal ha sido vendido hoy para el embarque al precio de 15 pesetas arroya; y el vendedor, deseando que puedan verlo y admirarlo los forasteros que asistan á la feria que se ha de celebrar en aquella población el día 18 del mes corriente, ha convenido con el comprador en demorar la entrega hasta el día 19.

Aun en nuestro país donde abundan los cerdos cebados de mucho peso, tal vez no se haya presentado á la venta hasta ahora, otro, que en este concepto, iguale al que nos ocupa. Así es que los vecinos de Binisalem, que presumen de entendidos en la materia, calculan que el peso del animal ha de oscilar entre 45 y 48 arrobes, habiéndose cruzado entre ellos numerosas apuestas sobre si alcanzará ó no este último peso.

Pronto se saldrá de dudas, puesto que que según parece, mañana será pesado públicamente en el Café del Centro. Sea cual fuere el resultado, es indudable que se trata de un caso extraordinario que merece ser consignado.

Asuntos municipales

En la próxima semana se encargarán de los servicios de inspección de Alumbrado y reemplazos D. Miguel Oliver, de Gobierno y Policía D. Francisco Bonifaz, de Fomento y Beneficencia D. Antonio Rebasse, de Ensanche y de Obras D. José Fuset.

Esta mañana de nuevo se ha reunido la Comisión especial para la formación de un presupuesto sin la base del ingreso de consumos.

La Comisión de Obras esta mañana ha concedido diferentes permisos para obras particulares.

Reparación de sepulturas

El alcalde ha hecho público el siguiente aviso á los dueños de sepulturas:
Habiéndose hundido á consecuencia de las lluvias las sepulturas del Cementerio Católico de esta Ciudad señaladas con los números 708 del cuadro 1.º 345 y 346 del cuadro 2.º 45, 46, 83, 84, 85 y 149 del cuadro 6.º 227 del cuadro 7.º 205 del cuadro 3, 4 y 8 de la Circunscripción.

Se avisa á sus propietarios para que desde luego procedan á su reparación, en la inteligencia de que si dentro del término día no han dado principio á las obras, se verificarán estas de oficio y á sus costas puesto que la importancia de los desperfectos no admite demora y precisa dejar expedido el tránsito de los caminales en que han ocurrido los hundimientos.

Veladas

Desde mañana por la noche en el Centro de Unión Republicana comenzarán las veladas anuales, que se acostumbra á celebrar durante el invierno.

El presidente de la Democracia Balear ha tenido la atención de invitarnos á la velada que mañana por la noche tendrá lugar en sus salones.

El programa es como sigue:
«Estudiantina Andaluza» pieza para piano á 4 manos por las señoras Mateu.
Romanza de la Ópera «Otello» por el Sr. Rico.

«La Africana» para piano y laúd por las señoras A. Mateu y F. Saletas.
«Musica Prohibida» para piano y canto por la señorita A. Mateu.

Romanza de la Ópera «Pagliacci» por el Sr. Rico.
Monólogo por el Sr. Moner finalizando con varios bailes.

Notas del Carnet

PERSONALES
Ayer á las cuatro de la tarde en la

Hospital y Provisiones.—El 2.º capitán del mismo.
Vigilancia.—El tercer oficial del Regimiento Infantería de Inca y clases del mismo.

MARITIMAS

Movimiento de buques en nuestro puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—Procedente de Hernandad llegó ayer tarde el vapor sueco Italia con cargamento de madera.

También llegó ayer tarde procedente de Vinaroz el pailebot San José con cargamento de vino.

Esta mañana ha llegado procedente de Argel el vapor Miramar con 24 pasajeros la correspondencia y carga general.

A las nueve ha llegado procedente de Alicante é Ibiza el vapor Isleño con la correspondencia seis pasajeros y carga variada.

Salidas.—Ninguna.
Despachados.—Para Barcelona el vapor Beller que debe salir esta tarde á las seis y media.

Para Marsella el vapor Isleño que saldrá mañana á las nueve.

Para Ibiza con carga de lastre el laúd Aurora.

Para Barcelona con cargamento de mineral el jabeque Corazon de Jesús.

Para Valencia el vapor susco Signyn con parte del cargamento de madera que condujo.

AYUNTAMIENTO

Los presupuestos municipales

SESION DE AYER

(CONTINUACIÓN)

EN DEFENSA PROPIA

El Sr. Martí dice que no ha propuesto ningún gasto de lujo. Ha propuesto amortizar material y crear establecimientos de cultura. Ha presentado que es necesario mirar hacia el porvenir, y pensar que hemos de amortizar todo el material que tiene el Ayuntamiento, como los empedrados, las cañerías etc. En toda empresa administrativa, esto se tiene presente. ¿Por qué no lo ha de tener el Ayuntamiento?

Se debe calcular, por ejemplo, la vida del matadero que ahora se está construyendo. Se debe consignar la cantidad para su conservación y amortización del capital. Esto no es gasto de lujo. ¿No es verdad, Sr. Barceló?

Si se quiere enjugar el déficit, se habrá de echar manos de las economías, lo cual crey muy difícil.

Dice el Sr. Presidente de la Comisión que sólo se ha creado un arbitrio, el de la cañería, sobre el agua potable; ¿por qué lo ha hecho sobre el agua y no sobre los bañeros, sobre las construcciones, sobre las licencias de caza y pesca, sobre transportes de leña, etc., etc? ¿Por qué no se ha acudido al reparto general de los vecinos, que es el más natural?

Ya que se ha buscado se ciérganos un arbitrio, ¿por qué se ha echado mano de uno que no ha de rendir?
Opina que se tendría que decir claramente al vecinario que se saldaría con déficit el presupuesto.

NO ESTÁ CONVENCIDO

El Sr. Barceló no se muestra convencido por la oratoria del Sr. Martí. Dice que es más fácil de cobrar un solo arbitrio, que los muchos que propone el Sr. Martí, los cuales costarían grandes gastos de cobranza.

EL NUEVO ARBITRIO

El Sr. Ramis pregunta al Sr. Barceló la forma que se ha tenido en cuenta para imponer el nuevo arbitrio.

El Sr. Barceló dice que se ha calculado la existencia de 6.000 cisternas y 150.000 metros de cañería. El arbitrio total de recaudación es el de 60.500 pts.

El Sr. Ramis entiende que la implantación de este arbitrio, no es legal. Cuando se establece, se ha de tener la seguridad de recaudar. De lo contrario habrá un déficit. No encuentra procedente establecer un arbitrio sobre lo hecho; la ley autoriza imponer arbitrios sobre lo que se haga.

El Sr. Alcalde dice que el Ayuntamiento está autorizado para poner arbitrio sobre todo lo del subsuelo. El Ayuntamiento es dueño de las calles, luego él puede imponer los arbitrios que crea necesario para los que ocupan el subsuelo, con cañerías.

El Sr. Ramis desea que se le señale el artículo de la ley en que esto se diga.

El Secretario lee el artículo de la ley municipal en que se citan los arbitrios que pueden imponer los Ayuntamientos.

El Alcalde hace notar que la ley dice que no se puede imponer arbitrio sobre el agua para abasto comunal, luego para el uso privado está autorizado el Ayuntamiento para imponerlo.

El Sr. Ramis dice que está conforme en esto; pero el arbitrio sólo se puede imponer sobre las cañerías de nueva construcción.

El Sr. Barceló hace presente que siguiendo la teoría del señor Ramis, no se podrían imponer arbitrios de ninguna clase ó si se impusieran se recaudarían

en exigua cantidad. Cita el impuesto sobre puertas y mostradores que hace algunos años se implantó y sin embargo, se cobra á todos los vecinos que tienen puertas y mostradores.

El Sr. Ramis dice que este arbitrio es ilegal, como el de cañerías y aguas que se trata de imponer.

Interviene el Sr. García Orell para decir que con la actual discusión se aparta del objeto del debate, que es la totalidad del presupuesto.

Hace notar que se está discutiendo en el Congreso el proyecto de ley de supresión del impuesto de consumos y por tanto cree que al formar el presupuesto se ha de tener presente aquella supresión.

Explica las contingencias en que puede incurrir el Ayuntamiento en el caso de que el Estado administre la recaudación de consumos y á lo que está expuesta la corporación, si no se recauda lo calculado; por esto cree que se debe pensar en que no hay ingresos por aquel concepto.

Ello hará que al final del año, se tenga un déficit enorme. El si fuera presidente no querría arrostrar tan enorme responsabilidad. Por esto es de opinión de aceptar la proposición del Sr. Martí, escuchar la opinión de las fuerzas vivas y así se salva la responsabilidad.

Entiende que no hay equidad en la imposición del arbitrio sobre aguas y cañerías.

Dirigiéndose al Sr. Alcalde, le dice que él debe ser el primero en querer que el presupuesto no se salda con déficit.

Dice que los republicanos obrarían bien, salvando su voto, en este asunto; pero que su patriotismo les lleva á hacer estas observaciones, que van encaminadas á no dejar que el Ayuntamiento entre en el descrédito.

El Sr. Presidente usa de la palabra y explica el cálculo que se ha empleado para establecer el nuevo arbitrio, con el cual, además de servir para atender á las necesidades de la población, servirá para mejorar la condición de aguas.

Se da por suficientemente discutido el asunto y la presidencia pone á votación la proposición del Sr. Martí, quien pide que se suspenda la votación de los presupuestos interin se sepa la opinión de las fuerzas vivas del país, que se hallan convocadas para el lunes, para que emitan su criterio sobre la supresión del impuesto de consumos y sobre la creación de los nuevos arbitrios.

Queda desestimada la proposición por 15 votos contra 11 de los republicanos.

LA TOTALIDAD

Seguidamente se pasa á votación la totalidad de los presupuestos, siendo aprobada por 15 votos de los monárquicos, contra 11 de los republicanos.

DISCUSION Y VOTACION DEL DETALLE
Se pasa á votación el detalle de los gastos.

Se lee el gasto de los empleados que se fija en 47.881 pesetas.

El Sr. García vota en contra de este gasto. Propone que se disminuya en 10 mil pesetas; pues si se votan las 47.881 consignadas, los empleados corren el riesgo por Navidad de no comer el pavo, pues que del próximo año solo cobrarán algunas mensualidades.

El Sr. Barceló no está conforme con esta rebaja.

Se pasa á votación, quedando desechada la proposición del Sr. García por 15 votos contra 11.

Se lee el gasto calculado de material de escritorio, que es de 11.000 pesetas.

El Sr. Fuster pide que se lea el detalle de este gasto.

Así se hace.

El Sr. Fuster propone que del capítulo del archivo que se calcula en 1.500 pesetas, se supriman 1.000 para pagar auxiliares de los maestros de escuelas á los profesores que tengan más de ochenta alumnos.

El Sr. García se opone porque no es conveniente que de los fondos municipales se pague nuevo personal.

El Sr. Barceló se opone.

El Sr. Martí pide que el Sr. Fuster explique su proposición, que va encaminada á pagar unos maestros de escuela que no conocemos.

El Sr. Fuster dice que su proposición va encaminada á la creación de auxiliares en las escuelas para ensayar el establecimiento de la escuela graduada en las escuelas municipales.

El Sr. Martí cree que esto es un absurdo, puesto que con ello, se va á suprimir la confección é impresión del catálogo del archivo municipal, que tan necesario es. Suprimir la confección é impresión del catálogo, sería lo mismo que suprimir los rótulos de las calles.

El Sr. Ramis dice que los maestros reclamen del ministro si necesitan auxiliares.

El Sr. Castañón dice que los maestros tienen necesidad de unos auxiliares, por esto votará en favor; pero que no está conforme en que las mil pesetas se sequen del capítulo del archivo.

Se pasa á votación la proposición del señor Fuster, siendo desestimada por 24 votos contra 2.

Se lee el artículo tercero: Suscripción que se calcula en 600 pesetas. Se aprueba.

Se lee el capítulo 5.º: Efectos y mobiliario. Se propone un crédito de 43.75 pesetas.

El Sr. Fuset pregunta cómo es esta partida es igual á la del año anterior,

siendo así, que ahora las sesiones se celebran de día y por tanto, debe haber la economía de gas. ¿Cómo se explica esto el señor Fuster que fué el que sacó como argumento la economía del gas para celebrar las sesiones de día?

El Sr. Fuster dice que no ha intervenido en la formación del presupuesto; pero le consta que durante los primeros meses de este año hubo una economía de gas de más de 200 pesetas.

Se aprueba el capítulo.

Se lee el capítulo 6.º: Quintas. Se calculan en mil pesetas. Se aprueba.

Capítulo 7.º: Elecciones 1.000 pesetas.

Capítulo 8.º: Gastos menores de representación 6.320 pesetas.

Se aprueba el capítulo 10: Juzgados municipales 500 pesetas.

Se lee el capítulo 11: Cobranza de arbitrios 5.150 pesetas.

El Sr. Martí pregunta en qué va á consistir la inspección y vigilancia para cobrar el arbitrio sobre cañerías y aguas.

El Sr. Barceló dice que es porque hay vecinos que sustituyen unas boquillas por otras.

El Sr. García se opone á que se cree este personal que servirá para ir en contra de los mismos vecinos.

El Sr. Martí dice que votarán en contra porque el establecimiento de nuevo personal, debe ser, no para vigilar, sino para premiar servicios electorales.

Se aprueba el capítulo por 15 votos contra 11.

Se lee el capítulo 12: Reformas Sociales, 500 pesetas.

El Sr. Barceló (D. Miguel) pide que se aumente en 150 pesetas.

El Sr. Planas dice que hasta ahora no ha sido necesario este aumento y que en caso necesario siempre queda el recurso de sacar el capítulo de imprevisos.

Se aprueba después de haber retirado el señor Barceló su proposición.

Capítulo 2.º: Guardia municipal setenta y siete mil 220 pesetas.

El Sr. García dice que sabe que el presidente de la Comisión de Hacienda tiene un proyecto de reforma de la guardia municipal que significa una economía, y le sugiere que explique su idea.

El Sr. Barceló contesta diciendo que no ha tenido tiempo material para formular su proyecto.

En vista de esto se suspende la sesión poco antes de las siete.

DE TEATROS

Lírico
El próximo sábado día 17 debutará en este teatro la compañía de D.ª Carmen Domingo.

Mañana domingo celebrará la última función en esta temporada, la compañía de aficionados que dirige D. José Ribes.

A las tres y media de la tarde se pondrá en escena la zarzuela El Túnel, á diez céntimos la entrada.

A las cuatro y media sección doble, 25 céntimos la entrada, La alegría de la huerta y El contrabando.

Por la noche función completa con las zarzuelas La trapería, Las estrellas y El pobre Valbuena, á 35 céntimos la entrada.

Obreros Católicos
Mañana se representará el drama Flor de un día y la zarzuela El alcalde interino.

La Protectora
En este teatro se pondrá en escena la comedia María del Carmen y la zarzuela Los Balarros.

NAUFRAGIO DE UN FALUCHO

Tripulación salvada por la del vapor «Isleño».

Esta madrugada, á la una, aprovechando la calma aparente que reinaba ha salido de nuestro puerto el falucho Santa Fé dirigiéndose á Payuera para dedicarse á las faenas de la pesca.

Tripulaban aquella barca el patrón Miguel Mascaró y los marineros Lorenzo Valcaneras, Juan Brunet y Juan Daniel.

Algunas horas después de haber salido el falucho de nuestro puerto el temporal ha cogido de lleno, luchando su tripulación con viento fuerte y mar gruesa.

Un fuerte golpe de mar ha hecho dar la vuelta al falucho dejándole quilla al sol.

Los tripulantes han sido lanzados al mar y haciendo sobrehumanos esfuerzos han podido coger la embarcación sentándose sobre la quilla fuertemente agarrados á la misma.

De esta manera y en peligro constante han permanecido bastante tiempo.

Sobre las seis y media de esta mañana han dividido el vapor Isleño que desde Alicante é Ibiza se dirigía á Palma.

Al hallarse este buque junto á Calafiguera, su capitán, el Sr. Estarrellas, ha visto dicho falucho zozobrado y sus tripulantes que pedían auxilio.

Señaló las 7.15 de esta mañana cuando el capitán los ha dividido y en seguida ha pasado á barlovento. Tenían viento duro del Oeste y mar gruesa.

Gobernó el Isleño hacia el falucho Santa Fé Hizo arriar un bote que las olas batían fuertemente y embarcando varios tripulantes han pasado á recoger los naufragos. Las olas eran gigantescas; la salvación ha sido bastante dificultosa.

Al ser recogidos en el bote del Isleño los naufragos estaban excrementados.

Al hallarse de nuevo el bote al costado del vapor una fuerte ola lo ha batido volviéndolo en la proa.

Los naufragos estaban ya á bordo del Isleño. La gruesa mar ha impedido á los hombres del Isleño colgar el bote arriado ni salvar el falucho Santa Fé.

A bordo del vapor correo los naufragos han sido convenientemente auxiliados.

A la llegada á este puerto se ha dado conocimiento del hecho al Comandante de Marina quien instruye el oportuno expediente.

La fiesta del Arbol

Esta mañana, en las Casas Consistoriales se ha reunido la Comisión especial designada para formular un anteproyecto de festejos con motivo de la plantación de árboles en las plazas de la Navegación del Progreso y del reparto de premios y á los niños y niñas que se hicieren dignos de ellos en los exámenes de este año, ordenados por la Junta provincial de Instrucción Pública.

Han asistido los concejales señores Castañón y Fuset y el inspector del arbolado público Sr. D. Pedro Estelrich.

Se ha discutido ampliamente el asunto y ha acordado ofrecer á las Comisiones de Arbolado y Fomento del Ayuntamiento el siguiente programa para dicha fiesta:

1.º Que se solicite de la Junta provincial en funciones de local, la lista completa de niños y de niñas que obtuvieron premio en los últimos exámenes, por los diferentes conceptos en que fueron establecidos; y que con presencia de ella se expidan los diplomas correspondientes.

2.º Que habiendo ofrecido la Real Sociedad Económica de Amigos del País su apoyo para la fiesta del reparto de premios, se le invite á manifestar la forma en que se propone contribuir.

3.º Que para asistir á la fiesta del Arbol sean invitadas todas las escuelas públicas del municipio, interesando de la Junta local que se sirva remitir al señor Alcalde una nota del número de niños y de niñas que los Sres. Maestros y Maestras se propongan acompañar, entendiéndose que de todas las escuelas han de venir los premiados en los últimos exámenes, para recibir personalmente sus respectivos diplomas y otras distinciones que se resuelva otorgarles.

4.º Que la fiesta del Arbol se celebre á más tardar, durante la primera quincena de Diciembre próximo, para lo cual deberá hacerse el pedido de los plantones de manera que lleguen á Palma con la debida oportunidad.

5.º Que á cada uno de los árboles que se planten en la plaza del Progreso, se le señalen dos niños DEFENSORES, es decir, un niño y una niña precisamente de las escuelas públicas de Santa Catalina. Para ello el Maestro y Maestra concurrirán con cuantos alumnos matriculados sea posible, á fin de que en el acto de la plantación la niña sostenga el árbol y el niño le echa tierra, quedando ambos encargados del árbol que hubieren sostenido.

También podrá tener cada árbol uno ó dos PROTECTORES, pero estos habrán de ser otro niño y niña, aunque no asistan á las escuelas públicas de Santa Catalina. Para ello el Maestro y Maestra concurrirán con cuantos alumnos matriculados sea posible, á fin de que en el acto de la plantación la niña sostenga el árbol y el niño le echa tierra, quedando ambos encargados del árbol que hubieren sostenido.

También podrá tener cada árbol uno ó dos PROTECTORES, pero estos habrán de ser otro niño y niña, aunque no asistan á las escuelas públicas de Santa Catalina. Para ello el Maestro y Maestra concurrirán con cuantos alumnos matriculados sea posible, á fin de que en el acto de la plantación la niña sostenga el árbol y el niño le echa tierra, quedando ambos encargados del árbol que hubieren sostenido.

En la Inspección del Arbolado se llevará Registro de los árboles y de los DEFENSORES y PROTECTORES que cada uno tenga señalados.

Si se observase que el arbolado se desarrolle bien, debido al celoso cuidado de estos niños y niñas, podrá el Ayuntamiento, el año próximo, conceder alguna recompensa á los que se hayan distinguido en esa interesante labor.

6.º Que se obsequie á todos los niños de las escuelas municipales que concurren á la fiesta del Arbol, con entradas al cinematógrafo del Sr. Truyols, por cuenta del presupuesto municipal, escogiendo una serie de películas instructivas y apropiadas á las condiciones de los jóvenes espectadores.

7.º Que el mismo día de la fiesta del Arbol se celebre también la solemnidad del reparto de premios; verificándose la primera á las diez y media en la plaza del Progreso y la segunda á las doce y media en el Salón de sesiones del Ayuntamiento, al cual concurrirán los que hayan de recibir diploma, acompañados de sus Maestros y Maestras y de los individuos de sus familias que quieran presenciar el acto.

8.º Que á cada uno de los niños y niñas que reciban diploma, se les agrase con una cantidad en metálico proporcionada á la suma de que para ello pueda disponerse, además de las entradas en el Cinematógrafo.

9.º Que á las dos fiestas sean invitadas las autoridades, particulares, corporaciones y centros oficiales que el señor Alcalde estime procedente, para que se sirvan asistir ó enviar comisiones que honren estos actos y contribuyan al efecto pedagógico que se desea conseguir con su celebración.

10.º Que se ruegue á la Diputación Provincial permita la concurrencia á estas solemnidades de la música de la Casa de Misericordia, recibiendo también los m-

Don Gab...
el cargo de la Cated...
Mañana...
Democracia...
A causa...
fugadas en...
Animado...
brado en la...
Hoy un...
pasado la v...
El lunes...
cicios espir...
Esta tar...
de Socorro...
cía una ha...
de una h...
Mañana...
legio de lo...
calle del G...
una velad...
reparto de...
Colegio...
REUMA...
fracasó, un...
fricción, ca...
REUMATIS...
Gatarr...
Braguer...
ortopedico...
Barcelona...
lloras de...
bó) en Inc...
Kaiser...
Som...

LOS DRAMAS DEL OCEANO

Un trasatlántico, el «Arabic», recién llegado a Queenstown (Irlanda), procedente de Boston, ha traído la noticia del naufragio sufrido por la barca inglesa «Vivax» cerca de Terranova. La relación es muy dramática.

La barca salió de Plymouth con rumbo a Dalhousia (Estados de Nueva Brunswick), y cuando ya había cruzado casi todo el Atlántico fué sorprendida por un espantoso temporal en las costas de Terranova, encallando cerca del Puerto de los Vascos.

Después de una lucha terrible contra el mar embravecido, toda la tripulación, excepto cuatro marineros, logró salvarse en un bote y llegar a tierra.

Los cuatro hombres que no pudieron en modo alguno acogerse al bote de salvamento permanecieron en el casco destrozado resistiendo a duras penas los embates de las olas y la furia del viento, sin alimento alguno y a una temperatura glacial.

Así estuvieron dos días enteros, porque ningún bote podía acercarse para recogerlos. Salvados, por fin, lanzándose cables por medio de un aparato de cohetes, llevándolos a tierra más muertos que vivos.

Los naufragos serán transportados a Inglaterra en uno de los trasatlánticos que hacen la travesía del Canadá.

Otra barca, de nacionalidad francesa, ha experimentado aventuras muy azarosas, en los mismos mares.

Al cruzar la semana pasada el Canal de la Mancha el vapor-correo «Grazelle», advirtió que un buquecillo, un verdadero cascarón de nuez, hacía repetidas señales pidiendo auxilio. Hallóse, entonces, que la embarcación que pedía auxilio era la barca de vapor «Christopher Columbus», de la que hacía mucho tiempo que no se tenía noticia alguna y que se juzgaba perdida.

Refirió el patrón que desde las pesquerías de Terranova se dirigían ya a Francia, cuando cogidos por un vendabal fueron arrastrados a las regiones septentrionales del Atlántico.

Lo que han sufrido en aquellos mares es indecible. Nieblas persistentes no les permitían orientarse; hielos flotantes los amenazaban continuamente; borrascas persistentes los tenían en constante ejercicio, sin dejarles un punto de reposo, y al fin, agotadas las provisiones de carbón se encontraron juguete de los vientos.

De esta manera han estado luchando contra todos los elementos, perdidos en el Atlántico, y sin encontrar auxilio durante siete meses y medio.

La energía y la perseverancia de toda la tripulación ha tenido, sin embargo, sus frutos. Trabajosamente han llegado a cruzar el Atlántico y avistar las costas de su patria.

El vapor-correo «Gazelle» les proporcionó víveres de que se hallaban en urgente necesidad, después de haber experimentado horribles privaciones, y así pudieron continuar su rumbo hacia las playas francesas, llevando en el casco y en la arboladura, el barco, en sus trajes y semblantes, los hombres, las muestras patentes de los terribles azares y penalidades por qué habían pasado.

REPARACIÓN DE SARAH BERNHARDT SANTA TERESA DE JESUS

París 6.—Sarah Bernhardt, después de dos años de ausencia, se presentará mañana en su teatro ante el público de París.

Su reparación constituye un acontecimiento teatral: reaparece con un estreno, representando nada menos que a Santa Teresa de Jesús.

La obra se titula *La Vierge d'Avila*. Tiene cinco actos y nueve cuadros, y su autor es el ilustre Catulle Mendès.

Según reza el libro, la escena pasa en Castilla la Vieja, en tiempos de Felipe II. El estreno de mañana será una de las primeras sensacionales de este año.

El ensayo general, con todo el aparato escénico propio de la obra, se verificará esta noche. Lo presenciara numeroso público compuesto de literatos y artistas.

El público de las primeras llenará el teatro mañana.

Sarah Bernhardt, que no envejece, pone gran empeño en la ejecución de su papel. Los éxtasis sublimes de la santa española encuentran expresión artística en las actitudes características y en el canto suave que modula la voz de la gran artista.

La figura de Felipe II tiene en la obra extraordinario relieve: es el Felipe II de las luchas religiosas, el Felipe II que sueña con la Monarquía universal y el Felipe II de las sombras y de las tristezas de El Escorial.

Catulle Mendès estima su nueva obra como una de sus obras definitivas.

Para la representación de *La Vierge d'Avila* se han agotado cuantos pormenores de lujo y de gusto artístico pueden emplearse en el teatro.

Los nueve cuadros que forman sus cinco actos resultarán nueve maravillas. Mañana, viviendo en pleno París... cerca de las Tullerías, cerca del Louvre, en frente de la histórica Conserjería, nos encontraremos en Avila, en el rincón de Castilla la Vieja, y después de haber oído en la Cámara a Clemenceau defender los radicalismos anticlericales de una República socialista, escucharemos a Felipe II y respiraremos el ambiente del retiro místico de Santa Teresa de Jesús.—Juan de Bécon.

PARA LAS DAMAS

Las señoras que esperan con impaciencia la reseña de las nuevas elegancias lucidas por las sacerdotisas de la moda en París, con motivo de la exhibición del Gran Premio de otoño, no pueden ver satisfecho su deseo.

Un día de sol espléndido ha impedido lucir muchas de las modas invernales, y las grandes modistas, que acudían presurosas a tomar nota de novedades para sus clientes, no han quedado tampoco satisfechas.

La moda de hoy no permite asegurar en absoluto cual será la moda de mañana. Sigue la influencia Imperio, con poca novedad. Los mismos talles cortos, los eternos boleros, los grandes redingotes, y en telas, más paño que en terciopelo.

En colores, el de más boga es el gris con el moderno nombre de *mina de plomo*, sin que por esta denominación sombría haya perdido sus tonos discretos y dulces; diversas gamas de azul, destacándose entre todas el azul japonés, más claro que el azul marino, y el azul heliotropo, un poco rojiza.

Siguen después los colores de tabaco y de pasa, de corinto y el marrón; pero se nota entre las elegantes una gran predilección por el negro, del que hicieron sus *toilettes* las personalidades más ilustres de la moda.

Los sombreros siguen su lucha de tamaños: mientras unas los adoptan pequeños, otras los usan de dimensiones exageradas.

De estos últimos era el que llevaba mademoiselle Polaine, y obtenía un vivo éxito de curiosidad. Una cola de faisán descendía sobre la nuca y se deslizaba a lo largo de los hombros hasta más abajo de la cintura.

Como mis lectoras comprenderán, estas excentricidades son privilegio de una artista original, como proclama la fama á Mile. Polaine.

Lo más general hoy son los sombreros planos, levantados de un lado, mientras el otro cae sobre la oreja, y por cierto que no tienen nada de buen gusto.

Como abrigos, son preferibles los largos. Uno muy encantador es de terciopelo corinto, cuya manga de kimono se abre sobre otra de aplicación y de gran originalidad.

Para trajes de abrigo se ve mucho el terciopelo negro con gran chaqueta Luis XVI adornada de galones. Se llevan también lindos vestidos de paño azul ó marrón, de talles cortos, y boleros sin mangas sobre blusas de encaje.

Entre todas estas elegancias, aún continúa incierto lo que fijará por completo á la voluble moda este invierno.

En caso de que lo fije algo!

COLOMBINE.

Asalto á un castillo de Rothschild

El castillo de Fontaines, de la familia Rothschild, situado en el término municipal de Gouvilleux, cerca de Chantilly, ha sido asaltado por una cuadrilla de ladrones en circunstancias verdaderamente extraordinarias.

Abrigado por espesos bosques, rodeado de murallas que lo ocultan á la vista de todo el mundo y con un centenar de servidores para su custodia, nadie podría suponer ni pensar en la posibilidad de un golpe de mano.

Sin embargo, en la noche del martes pasado, y encontrándose en el castillo la baronesa James de Rothschild con su hija la baronesa de Leonino, los malhechores se introdujeron en el palacio, acarando cuantos objetos de valor encontraron á su paso.

El robo no fué descubierto hasta la mañana siguiente, en que una ayuda de cámara del servicio de la baronesa entró en el salón denominado el Museo, en cuyo suelo notó las gotas de una bujía, así como en el comedor y el gran salón, donde notó, con sorpresa, una vitrina fracturada, de la que los ladrones habían desvalijado todos los objetos contenidos en ella de gran valor, no sólo por su mérito, sino por ser recuerdos de familia que la baronesa tenía en gran estima; entre ellos tres copas de oro, un medallón riquísimo conteniendo cabellos del difunto barón de Rothschild y otros objetos.

La baronesa al enterarse del suceso, se ha emocionado, hasta el extremo de tener que guardar cama, habiendo dado órdenes de no recibir á nadie.

De las diligencias hechas por el juez de instrucción no se ha podido seguir una pista que pueda aclarar el misterio de este asalto al castillo des Fontaines.

EL DIESTRO «MACHAQUITO»

Después de la boda

Ya ha llegado á París el valiente espada *Machaquito*, quien, con su distinguidísima esposa, se ha instalado en uno de los principales hoteles de la grandiosa capital francesa. Rafael llegó á tiempo de estrechar las manos de sus compañeros Fuentes y Bombita, que el mismo día de la llegada del cordobés partían para Chertburgo, donde ayer embarcaron con rumbo á Méjico. La despedida de los tres famosos toreros fué cariñosísima.

En *El Eco de Cartagena* ha publicado el querido compañero Marabotto unas notas curiosísimas como complemento de la boda, notas que ya conocíamos y que no habíamos contado al público por prohibición rotunda de *Machaquito*, rindiendo culto á una modestia exagerada; pero una vez que el simpático periodista cartagenero ha roto el secretario, allá van las notas de referencia, muy dignas de ser conocidas.

Machaquito no tiene más parientes que su hermano José. Uno y otro, con su anciana madre, vivían dichosos. La muerte de aquella santa mujer los unió más, é hizo nacer en *Machaquito* el pensamiento de buscar una dulce compañera á quien hacer depositaria de su cariño.

Elegida la que ya es su esposa, pensó Rafael en el porvenir de José, y antes de salir de Córdoba para unirse en indisoluble lazo con la bellísima Angeles Clementson, ingresó en el Banco de España 100 000 pesetas á nombre de José, y entregándole el resguardo le dijo:

—Ni tú eres torero, ni has de comer nunca con los toros; yo no puedo consentir que pases fatigas, y como todavía me es dado disponer libremente de mi dinero, te regalo eso para que no necesites de nadie.

José no habló palabra. Rafael tampoco añadió ni una sílaba, y ambos hermanos se abrazaron llorando.

Después de celebrada la boda, brevemente se discutó el sitio donde les recién casados fijarían su residencia, opinando el Sr. Clementson que durante el invierno fuese Córdoba la ciudad preferida, y en el verano, mientras Rafael cumplía sus compromisos taurómicos, é la residencia en «Villa-Potosí», la finca donde se ha verificado el casamiento, y que el señor Clementson regalaba á su hija. En principio así quedó acordado; pero

de repente *Machaquito* indicó que se le había ocurrido algo que recordaría eternamente su enlace dichoso, y preguntado por todos, contestó:

—Pienso que no habría mejor modo de celebrar nuestra unión que fundar en este hotel, donde se ha consagrado mi dicha, un asilo para los trabajadores ancianos ó imposibilitados. Otro de igual índole fundaríamos en Córdoba en la casa en donde murió mi madre, que es de mi propiedad.

Un *poiva Machaquito!* fué la respuesta de todos, y á ese viva unimos el nuestro de todo corazón.

El motín de Portsmouth

Informes de Portsmouth dicen que, según parece, los incidentes ocurridos durante la pasada noche fueron debidos á que, temerosas las autoridades de que ocurrirían desórdenes al regresar los soldados que había obtenido permisos especiales, se cerraron las verjas del cuartel y se doblaron los centinelas.

Dichos soldados, al volver al cuartel, no pudieron entrar y alborotaron en las calles y rompieron con adoquines las ventanas correspondientes á las habitaciones de los oficiales, al mismo tiempo que los soldados encerrados en el cuartel destruían los muebles.

Inmediatamente, para sofocar el alboroto, acudieron dos compañías de artillería de marina y varios destacamentos de marinos, quienes ocuparon los cuarteles y restablecieron la calma.

Despachos extraoficiales dan cuenta de que se reprodujeron los desórdenes originados por la rebelión de algunos marineros.

Afirman que esta segunda vez ha ofrecido el motín caracteres más graves, siendo necesario desembarcar parte de las tripulaciones de los buques anclados en el puerto y dos compañías de artillería de marina, y aun así fué muy difícil dominar á los revoltosos.

PARQUES DE AVICULTURA «La Margarita», de Antonio de P. Periáñez Palma de Mallorca.—(Espanacho) Calles letra S. n.º 50 y letra O n.º 36

Table with columns: RAZAS, Huevos para incubar, Aves adultas, Ptas. (Peset. and Ptas.). Rows include MINORQUE, Castellana negra, Faissans dorados, Plymouth-Rock, Wyandotte plateadas, Leghorn morenas, Orpington, Padua holandesa, Salsosa del Japon, Malinas, Favorelles, Palomas gigantes, Id. menajeras.

Jaime Hernández, pintor SAN MIGUEL 21, PALMA

Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cuadros rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

GRAN COMPETENCIA San Miguel número 21, Palma

Academia de preparación completa para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

Bajo la dirección de oficiales del Cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

CAFÉ EN VENTA

Uno de construcción nueva y moderna, se cede á precio muy módico. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia-10.

Policlínica homeopática - PEREZ PUCHE - 25 duplicado, Conquistador 25, duplicado (Al lado del Circolo Mallorquin) - Consulta ordinaria De 10 á 1 todos los días excepto los domingos. 5 PESETAS - Consulta extraordinaria Para clases acomodadas de 3 á 5. 10 PESETAS - Consulta semanal Dedicada exclusivamente á la clase pobre, todos los domingos desde las 10 de la mañana á 2 de la tarde. UNA PESETA - ESPECIALIDAD en el tratamiento homeopático de las enfermedades crónicas calificadas de incurables. Supresión de todo medicamento nocivo ó peligroso. Curación radical y cómoda para el enfermo. Conquistador 25, entresuelo

GRAN SURTIDO GRANDES NOVEDADES BARATAS - Almacenes SAN JOSE - Sastrería y Camisería Brondo esquina Br - Gran surtido en abrigos para Señora Caballero y niños - Novedades en artículos para Señor gusto Weterbe - Tirantes, Tapetes, Tapicerías, Tejidos, Tohallas, Terciopelo, Tules, Lencería, Ligas, Efectos viaje, Enaguas, Astrakanes, Pañería, Paraguas, Pañolera, Petacas, Panas, Alfombras, Bisutería, Bordados, Buas, Botones, Bánovas, Beatillas, Boquillas, Balonas, Bastones, Cartaras, Cutis, Camisería, Corbatas, Capas, Cortinajes, Cuellos, Calcetines, Calzoncillos, Colchas, Refajos, Lencería, Ligas, Jersey, Servilleta, Sedería, Mantas, Medias, Mantelitas, Nubes, Neceser

Almacenes Las Monjas - FUNDADA EN 1857 - NOVEDADES PARA SENORA - Gran surtido en chales blonda y bruseles - Especialidad en artículos NEGROS - SELSKIN artículo indicado para chaquetas rusas y figaros. LANAS para vestidos, colecciones estacionales. TERCIOPELO NORTE todo seda y clase superior. PAÑOS lisos, también para vestidos, de la clase más modesta á la superior. ASTRAKANES inmenso surtido. TERCIOPELOS para blusas, dibujos preciosos y de alta fantasía. ASTRAKANES color género á propósito para abrigos de ni. FELPAS colores lisos. PAÑO CHESTER para abrigos alta novedad. BLUSAS punto confeccionadas. PAÑO AUSTRALIA colores vivos, también abrigos, gran surtido. DAMASES NEGROS todo seda, dibujo riquísimos, precios reducidísimos. CALCUTA género muy suave de poco peso, en negro y colores finos. RASO DUQUESA, OTOMÁN, GRÓ y otros artículos en seda negra, para trajes de novia.

Sin precedente - ROPA BLANCA - Grandes existencias - precios de fábrica - Compañía F. del Gramophone - Unica representación en Mallorca - Plaza Constitución 33, Palma - Constante renovación del gran surtido de discos, de todo género de música, declamación, variedades, etc. Se entrega ó envía gratuitamente, los últimos é interesantes suplementos de Catálogo de discos. Unica Representación y Depósito central: P. Constitución, 33.—Palma. Otro punto de venta: Sres. Durán y Reimés, Colón, núm. 5.—Palma.

No mas pelo blanco - Tintura del Doctor Jimeno - Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona

LOECHES (La Margarita) - Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especies de la mujer. No se vende el agua á medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito. Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados. Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños - Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

CABRAS DE LECHE - Las hay muy buenas para vender en el predio «La Viña» junto á la estación del Ferrocarril - HERRERO DE OBRAS - Se necesita un oficial de buenas referencias. Informes Centro anuncios, P. Sta. Eulalia. - Vapores Directos - Línea de las Antillas - Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Guanfánamo, Santiago de Cuba y Manzanillo saldrá de este puerto el día 30 del corriente el vapor - PUERTO RICO - Línea de la América del Sur - Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 10 de Diciembre próximo el magnífico vapor español - Berenguer el Grande - Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 88 ántes. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

EMULSION FORCADA - Los niños débiles, enlentecidos, decaídos, hijos de personas, fatigados en andar, desiguales, de carnes totas, raquíticos, escrofulosos, suntuosos, demacrados, se ponen inmediatamente buenos, fuertes y robustos con la EMULSION FORCADA - El PRIMER PREMIO con el que la laureó en su concurso el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona, es segura garantía de la producción óptica tónica y reconstituyente de la Emulsión Forcada, muy superior á la Scott, é inimitablemente más activa que el mejor aceite de hígado de bacalao. - La EMULSION FORCADA, además de ser la más completamente nutritiva y reconstituyente, es tan agradable al paladar como la leche; los niños la toman como una golosina.—Se vende en Farmacias y droguerías.

COLUMBIAN COPPER PAINT - Pintura submarina para fondos de madera y hierro - La mejor pintura anticorrosiva para los fondos de embarcaciones de hierro, contra los animales y algas marinas. Es el mejor preservativo para los fondos de embarcaciones de madera, contra los animales y algas marinas y contra los gusanos de la madera. MANTIENE LOS CASCOS COMPLETAMENTE LIMPIOS - FABRICACIÓN DE AMARILLOS DE CROMO, BERMELLONES IMITACIÓN SÓLIDOS, MINIO IMITACIÓN, VERDE CENZAS, VERDE Á LA CAL Y VERDE CROMO, etc., etc. COLORES Y BARNICES - DEPÓSITO GENERAL Y VENTA AL POR MAYOR EN ESPAÑA: ALFREDO RIERA E HIJOS (S. R.); Nápoles, 166.—BARCELONA

EXITO - Usado si quereis conservar el cabello en su estado natural - Perfumerías. - EMULSION NADAL - Unica con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosforado é hipofosfitos cal, sosa y glicerina. ES LA MEJOR Y MÁS AGADABLE - Analizada por Dros. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación é dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores. - Es crema fluida, blanquísima, inalterable, aliméntica, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades convulsivas, con valescencias, diabetes, gota, dolores nervios, los bronquitis, tisis, escrofulas, hinfatismo, raquitismo etc. - MEDALLA DE PLATA, Exposición Añnas 1889. Vender Farmacias y droguerías

Gran fábrica de productos refractarios y de gré - M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias - Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según coquis - Venta de tierras refractarias. Fábricas, Borda. Teléfono, 3.977.—Dens y Princes. sa Cotoners y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.